

Conférence-projection par

Béatrice Bustarret

Versailles, le soleil et les dieux

promenade mythologique dans les jardins



La richesse de Versailles permet bien des approches pour mettre en lumière la vie du Roi ; de par la volonté de Louis XIV, Versailles fut conçu comme un lieu où tout devait être centré sur le Roi. Il est le Soleil autour duquel gravitent les astres, le Soleil qui rayonne sur la France et sur la cour. L'agencement des jardins placés sous le signe d'Apollon, dieu du soleil, reflète cette volonté et nous vous convions aujourd'hui à une promenade en compagnie des dieux et déesses qui entourent le soleil.

Louis XIV a désiré faire du parc de Versailles un immense musée de sculpture en plein air et le parcours du roi dans les jardins était peuplé de statues réalisées par les plus grands sculpteurs de l'époque évoquant les mythes antiques. Nous pourrons ainsi rencontrer, outre Apollon, Jupiter, le maître des dieux, Pluton, dieu des enfers enlevant la belle Proserpine ou Cérès, déesse des moissons, nous pourrons retrouver les épopées autour de la guerre de Troie, faire revivre Ulysse ou Enée, imaginer les fêtes données en ces lieux où le roi se montrait en costume d'Apollon... Nous remettrons ces œuvres d'art dans leur écrin de verdure et d'eau, frondaisons, bosquets, fontaines...

À travers de multiples images et anecdotes, nous ferons parler les groupes sculptés qui peuplent le parc de Versailles pour la glorification du roi et la curiosité du promeneur.

Béatrice Bustarret